

Debe evitarse que violencia política contra mujeres sea costumbre

Eufrosina Cruz Mendoza, Diputada local en el estado de Oaxaca, impartió la conferencia “Violencia Política contra las Mujeres”, en el marco de las actividades de los 16 días de activismo de la campaña “Únete para poner Fin a la Violencia Política contra las Mujeres”, de la Comisión Estatal Electoral.

En su ponencia celebrada este 8 de diciembre en la Sala de Sesiones del organismo, Cruz Mendoza, señaló que el principal desafío para detener la violencia política hacia las mujeres es evitar que ésta sea una práctica habitual en la comunidad.

“Lo peor que puede pasar en una sociedad es que la violencia sea costumbre, y ése es el reto, que la violencia en cualquier rostro y en cualquier sentido no sea costumbre. ¿Y quiénes tenemos la responsabilidad de cambiarlo? Nosotras”, expresó.

Además, compartió la situación de violencia que vivió al aspirar a la presidencia municipal de su natal, Santa María Quieloganí, misma que dijo, le generó fuerza para adentrarse más a la política y buscar la garantía de los derechos políticos de las mujeres en las comunidades indígenas.

“Me dijeron que no podía ser presidenta de mi pueblo porque soy mujer, y ni siquiera yo estaba votando por mí, en ese entonces, los que votaron por mí fueron los jóvenes de mi pueblo.

“La violencia política empezó desde el día que me paré en esa asamblea y los señores me empezaron a insultar en nuestra lengua. Viví el peor sentimiento de denigración hacia lo que es ser mujer”, compartió.

Como ejemplos de violencia política, citó la negativa de presupuesto para las regidoras y la falta de aceptación de sus propuestas, así como cuestiones que tienen que ver con el espacio donde ubican a las mujeres para trabajar y los comentarios por su aspecto, en panorámicos.

En ese sentido, Cruz Mendoza motivó a las ciudadanas interesadas en ocupar un puesto público a no desistir de hacerlo y denunciar cada hecho de violencia que registren, a fin de que ésta sea visibilizada y erradicada.

“Sentadas, esos espacios no van a llegar, hay que ir por ellos, por los partidos políticos, por la vía independiente, y construir esa gran alianza, no se trata de quitarle los espacios a los hombres, se trata de que caminemos juntos”, enfatizó.

Por su parte, el Consejero Presidente de la CEE, Mario Alberto Garza Castillo, agradeció a Cruz Mendoza su exposición.

“Con su discurso nos da herramientas para seguir impulsando justamente de manera efectiva, una concientización para erradicar la violencia política”, expresó.

Al evento asistieron las Consejeras Electorales, Miriam Hinojosa Dieck, Sara Lozano Alamilla, Claudia Patricia de la Garza Ramos, y Rocío Rosiles Mejía; los Consejeros Electorales, Luigui Villegas Alarcón y Alfonso Roiz Elizondo; así como el Secretario Ejecutivo del organismo, Héctor García Marroquín.